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「今年の漢字」

江差町立南が丘小学校長 吉川 聖

「新調したスタッドレスタイヤがもったいない」と先日、ホームセンターで会話をしていたお年寄りの方

々の会話が、耳に飛び込んできました。今年の冬も温暖で雪が少ないのか？という淡い期待をよそに、ここ

最近、雪の日が続いています。気づけば、今年も残り１週間。学校も明日から冬休みとなります。夏休み明

けから本日までの８９日間、南が丘小学校の教育活動へのご理解とご協力を賜りましたこと、心より感謝申

し上げます。

さて、１２月１３日、京都の清水寺で一年の世相を表す「今年の漢字」が発表されました。オリンピック

での金メダル獲得や野球の大谷選手をはじめ、各界で金字塔が打ち立てられたことから「金」が選ばれまし

た。「金」以外の得票順では、「輪」、「楽」、「変」、「新」、「翔」、「希」、「耐」、「家」と続くようですが、どれ

も「これ！これ！」と納得してしまう今年一年を表した漢字だと思います。

それでは、南が丘小学校の今年一年を漢字に表せば、どのようになるでしょうか？

私個人が考える南が丘小学校の今年の漢字は「新」が一位にあがります。

４月から始まった新たなツール「タブレット」を活用したわかる授業の実践。感染予防

対策をしっかりとして新たなスタイルで実施した「学習発表会」や先日行われた「南小フ

ェスティバル」等々。

コロナ禍の中にあって、学びの保障のためのオンライン授業の必要性から「ＧＩＧＡスクール構想」も加

速化され、学校でも新たに１人１台端末が整備され、４月から活用しています。この間、南が丘小学校では、

子どもたちの操作性はもちろんのこと、「わかる授業づくり」に向けて、授業でも多くの実践を積んできま

した。子どもたちの考えの交流や調べ学習のひとつのツールとして、子どもたちは自主的にＡＩドリルにも

取り組むようになっています。

新たなスタイルで実施された学習発表会。多くの制限がある中、私たち教職員も子どものたちの成長を保

護者の皆様と共に実感することができました。「声を出せないからできない」から「声を出さなくてもでき

る」日常の学習成果の発表。参観された保護者の皆様から、「すごく良い学習発表会だった」、「子どもたち

の頑張りが伝わった」等、多くのご意見を頂き、子どもたちも、そして教職員も大きな励みとなりました。

このように今年一年、コロナ禍にあって、学校生活が大きく変化せざるを得なかった状況の中、新たな試

みに迅速に、そして丁寧に関わりながら南が丘小学校の新しいスタイルでの教育活動が行われた年であった

ように思います。そのようなことから、私個人が選ぶ南が丘小学校の今年一年を表す漢字は「新」としまし

た。皆様はいかがでしょうか？

さて、明日から２４日間の冬休みとなります。この間、新年を迎えることから、子どもたちには新たな気

持ちで、大きな夢や希望をもってもらいたいと考えています。この冬休みが、子どもたちにとって、有意義

で、思い出に残る楽しい休みとなることを願っています。

終わりになりますが、新年が、保護者の皆様、そして地域の皆様にとって、希望にあふれるよい年になり

ますことを祈念申し上げまして本年最後の学校だよりといたします。明くる年もよろしくお願いいたします。

江差町にも本格的な冬が到来し、今年も残すところ７日間となりました｡ 子ども達も明日から冬休みに入り

ますが、休業中だから特別な過ごし方をするのではなく、普段通りの規則正しい生活と学習リズムを崩すこと

なく、北国の冬に親しみながら心身を鍛えたり、新しい年への希望と新たな決意をもって一年の計画を立てた

りするなど、自主的・自律的に生きる力を育んでいくことを願っています。また、新型コロナウイル感染症等

の感染予防を徹底し、健康で実りのある冬休みを過ごされることを願っております。

１、学習 ○冬休みの課題や、今までの復習など計画的にさせてください

○ゆっくりとした読書の時間をとっていきましょう。

２、交通安全 ○冬型の事故に十分気をつけさせてください

○道路で遊ばない、道路を横断するときは左右確認（車は急に止まれません）

家の軒下で遊ばないなど

３、生活 ○早寝・早起き・朝ごはん：規則正しい生活を心がけさせてください

○検温、健康観察、手洗いやマスクの着用など基本的な感染症対策の徹底

４、ネットトラブル

○インターネット上に書き込んだ情報は、ネット上に公開されたり、取り消すことがで

きないことやインターネット上でのやり取りは、本来の気持ちが伝わりにくいことが

多いことをご家庭でも指導してください。

○携帯電話やスマートフォン等の利用に関するトラブルのもとになるような書き込み、

画像のアップロード、個人情報の掲載をしないようにご家庭での指導もお願いします。

○フィルタリングサービスの利用や家庭でのルール作りをお願いします。

学校からのお知らせ『冬休みのくらし』を一読していただき、お子さんと確認下さるようお願いします。

『食 育 指 導 』

～食べ物の「はたらき」を知ろう！～
栄養教諭の江畑先生を講師として迎え、食事と栄養について「食育指導」

をしていただきました。低学年は、食べ物は大きく分けて３種類になって

いることを赤レンジャー・黄レンジャー・緑レンジャーのキャラクターを

使って低学年にもわかりやすく説明し、教えていただきました。

また、中学年は「健康で強い体を作るためにはどうしたらよいか」を学

び、適度な運動と骨の形成に欠かせないビタミンＤやカルシウムを摂るこ

とが大切であることを学ばせてもらいました。高学年は、「バランスのよ

い食事」について学び、主食・主菜・副菜のバランスが「３:１:２」にす

るにはどうしたらよいか献立を考えるなど、健康や体つくりのためにも大

切な栄養バランスについて学ばせていただきました。どの授業も子ども達

の心に響く、健康に対する意識を向上させる学習となりました。



１日（土） 元日 年始休業 学校閉庁日(３日まで）

９日（日） 江差町成人式

１０日（月） 成人の日

１１日（火） 町スキー教室（～１３日湯ノ岱 １４日〈七飯〉）

１７日（月） 冬季休業最終日

１８日（火） 全校集会（午前授業） 二計測（６年生）

１９日（水） ２計測（１、３・４年） 職員会議

２０日（木） スキー学習（５年）二計測（２、５年）

フレンズ班レク（１～３班）

２１日（金） フレンズ班レク（４～６班） 乗り入れ授業

２４日（月） ＡＬＴ 委員会

２５日（火） 学力テスト（国語）

２６日（水） 学力テスト（算数） スキー学習（４、６年）

２７日（木） 全校朝会（３・５年冬休みの思い出） 納入日

３１日（月） スキー学習（５年生）

１２月１０日（金）に一斉参観日にて「南

小フェスティバル」を二年ぶりに開催いた

しました。このフェスティバルは、

①他者意識や思いやりをもったコーナー作りや運営を通し、丁寧に伝え合う力を育てる。

②各教科での学びや経験を活用した主体的なコーナー作りを行うことで、それらの学び

に対する理解や活用力を育む態度を育てる。

の２つの目標のもと、各教科、特別な教科道徳、外国語、総合的な学習の時間等の年間

計画に沿った内容となるよう各クラスが工夫を凝らしました。

前半の担当でいっぱいお客さんが来て嬉しかったです。そして、小さい子になげ方を教えてあげ

ました。初めての南フェスは、楽しかったです。緊張したけどがんばりました。〈２年 女子〉

２年生は、生活科「作ってためして」の学習を生かして"動くおも

ちゃランド"を開きました。ひゅーんロケットの作り方や遊び方の

説明など、接客も臨機応変に対応できました。

１年生は、ブースの入り口を折り紙でクリスマスムードた

っぷりに飾り、松ぼっくりで小さくツリーを作るコーナー

でお客さんをもてなしてくれました。

３・４年生は、理科の学習を生かしてゴム車を走らせるコ

ーナーと空気でっぽうで的を倒すコーナーの総合点でキン

グを目指すブースを作ってくれました。参加者もゲームに

一喜一憂し、楽しんでいました。

５年生は、体育館に新聞紙を使って大きな迷路を作って楽しんでも

らいました。また、自教室で電磁石の魚・野菜釣りゲームを楽しん

でもらいました。接客対応について多くのことを学んだそうです。

６年生は、光と音楽を効果的に活用して脱出チャレンジ風の「お化

け屋敷」を作って、お客さんを震え上がらせました。怖くて涙を流

している子もいました。また、自教室での「マスク・チャーム、コ

ースターづくり」では、保護者の協力もあり、オシャレなマスクチ

ャームづくりで大賑わいでした。

１１月２６日（金）、１０名の６年生が江差中学校に訪問し、

部活動体験をしてきました。入部するしないに関係なく、興味

のある部活を２つ選択して部活動の様子を参観したり、先輩た

ちから丁寧な手ほどきのもと、

楽器演奏に挑戦させてもらった

りしてきました。吹奏楽の生演

奏に「感動で涙が出そうになっ

た。」と感想をもった児童もい

たそうです。

１１月から江差町に新しいＡＬＴの先

生が着任いたしました。

名前は Rode Jonathan Robert さんです。

ジョンと呼んで下さいとのことでした。ジョンさんはアメリカ

でラクビーを６年間やっていたそうです。日本に来たばかりで

日本語を勉強中ということですが、２回目の来校時にはすでに

流暢な日本語で会話しておりました。よろしくお願いします。

１２月１６日（木）、第２回学校運営協議会を開催いたしま

した。まずはじめに小田島会長よりご挨拶をいただき、事務局

より前期保護者アンケートならびに教職員学校評価についてご

説明させていただきました。

その後、ＧＩＧＡスクール構想に関わる本校の状況について

とコロナ禍における児童の学習・生活状況や現状と課題につい

てご説明させていただきました。

また、コロナ禍で子供同士

・保護者同士の交流も少なく

なってきている現状を踏まえ、

「人と人とのつながり」の重

要性について熟議しました。

ご意見有難うございました。

１２月２１日（火）、５年生の皆さんが北海道地球温暖化防止

推進員である池田 誠 様をZoom（Web会議システム）でお招

きし、ひやま環境学習プログラム講座「～発熱する地球の冷や

し方 いま、私たちにできること～」と題して、環境について

学習させていただきました。

全世界での地球温暖化による

環境被害や自然災害等を写真

を使って紹介してくれました。

また、ゼロカーボン社会の実

現に向けた温暖化対策につい

ても学ぶことができました。

赤い羽根共同募金

２１日(火）に、児童会で取り

組んだ「赤い羽根共同募金」の贈

呈式が行われ、安達勇樹児童会会

長から片石会長に、南小の善意が

つまった募金が手渡されました。

お客さんが来た時の接客対応の仕方やコロナ感染症のようなウィルスが流行った時の声かけなど

の大切さを、この南フェスを通して学ぶことができました。 〈５年 女子〉


